



既存に飽き足らず、
改良を重ねたことは、
画期的な技術革新だった。

毎年旧暦3月3日、午前0時を過ぎると、真室川町では子どもたちの素朴な歌声が聞こえてくる。一番大将と呼ばれる15歳の男の子を筆頭に、小学生の男の子たちが新しく山の神社の祠に奉納される木製の「体を持って集まる」という言葉

賜れ賜れ
亨主殿
米蔵・金蔵
建つように
のぼるよに

その吉蔵が1906(明治39)年、鋸生産の拠点に及位を選んだのは、羽州街道沿いであったことや、04年に新庄秋田県境の広大な山林を背景に、山と人が深く結び付いていたことにあつた。

山の神の勧進

賜れ賜れ

くれて賜れば

及位を拠点に

ははじめ、各地を転々とする。院内(秋田県湯沢市)の古河銀山や金山町の鋸製作所に勤め、一時期は山形市の実家に戻つたりもした。

及位を成功に成る

れ、10年間、22歳まで鋸鋸治の腕を磨いた。

九兵衛には吉蔵よりも三つ年下の娘よしがいて、恋仲となり、年季明けと同時に駆け落ちして結婚。翌年には長男吉太郎を授かつた。吉蔵一家

は、10年間、22歳まで鋸鋸治の腕を磨いた。

九兵衛には吉蔵よりも三つ年下の娘よしがいて、恋仲となり、年季明けと同時に駆け落ちして結婚。翌年には長男吉太郎を授かつた。吉蔵一家

ははじめ、各地を転々とする。院内(秋田県湯沢市)の古河銀山や金山町の鋸製作所に勤め、一時期は山形市の実家にいたことだけが理由ではない。

秋田県境の広大な山林を背景に、山と人が深く結び付いていたことにあつた。

亨主殿

米蔵・金蔵

建つように

のぼるよに

のぼるよに